
66

Актуальное мнение

 fdolgih@synergy.ru

ДОЛГИХ ФЕДОР ИГОРЕВИЧ,
заведующий кафедрой теории и истории государства и права

Московского финансово-промышленного

университета «Синергия»,

кандидат исторических наук, доцент

О целесообразности перехода 
к электронной форме отчетности
политических партий



DOI : 10.18572/1812-3929-2018-8-66-70

Долгих Ф.И.
О целесообразности перехода к электронной форме отчетности политических партий
В статье изучаются возможности перехода к представлению политическими партиями и их региональными отделениями 

предусмотренных законом сведений и отчетности в электронной форме с помощью интернет-сервисов. По мнению авто-
ра, данная мера будет способствовать сокращению числа правонарушений, а это, в свою очередь, — сокращению случаев 
ликвидации региональных отделений политических партий по малозначительным основаниям. Предлагается создание на 
интернет-портале Центральной избирательной комиссии Российской Федерации интернет-сервисов «Личный кабинет 
политической партии», «Личный кабинет регионального отделения политической партии». На основе данных интернет-
сервисов предлагается создать инструменты, позволяющие политическим партиям и их региональным отделениям пред-
ставлять уполномоченным органам предусмотренные законом виды отчетности. Для удобства размещения информации и 
обработки поступающих сведений целесообразно интегрировать данные интернет-сервисы в Государственную автомати-
зированную систему Российской Федерации «Выборы».
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On the Efficiency of the Transfer to the Electronic Form of Reporting Submitted by Political Parties
The article examines the possibility of transition to the representation of political parties and their regional offices provided by the 

law information and reporting in electronic form through Internet services. According to the author, this measure will help to reduce 
the number of offenses, which, in turn, will reduce the cases of liquidation of regional offices of political parties on minor grounds. 
It is proposed to create on the Internet portal of the Central election Commission of the Russian Federation Internet services "Personal 
Cabinet of the political party", "Personal Cabinet of the regional office of the political party." On the basis of these Internet services, it 
is proposed to create tools that allow political parties and their regional offices to submit to the authorized bodies the types of reporting 
envisaged by the law. For convenience of placement of information and processing of the arriving data it is expedient to integrate these 
Internet services into the State automated system of the Russian Federation "Elections".
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